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访谈嘉宾：
江津综保区党工委副书记、管委

会 主 任 、 珞 璜 工 业 园 发 展 中 心 主 任
袁理

区委统战部常务副部长（时任江津区
支坪镇党委书记）敖国

江津综合保税区发展集团有限公司
副总经理 高宇

为贯彻落实区委十五届七次全会精神，牢记重托感
恩奋进，锚定目标埋头苦干，区融媒体中心以“聚焦

‘一枢纽三高地’，唱响江津发展最强音”为主题开展大
型系列访谈。本期主题：全力建强西部陆海新通道重庆
主枢纽。
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主持人：区委十五届七次全会全面系统谋划了新时代新征程新江津的宏伟蓝图，为全区党员干部群众指明了努力奋斗的方向。请问重庆枢纽港产业园对于全市开放发展的意义是什
么?如何把握好战略定位发挥作用？

袁理：全会为我们今后一个
时期的各项工作树立了“方向
标”，吹响了“冲锋号”。我们将

完整、准确、全面领会把握习近平
总书记赋予重庆“两大定位”、发
挥“三个作用”的丰富内涵，围

绕全市“九大关键枢纽”建设任
务，锚定“建强西部陆海新通道
重庆主枢纽”这一核心竞争力，

精心做好通道带物流、物流带经
贸、经贸带产业、产业聚要素文
章，加快建成有效衔接长江经济

带、中欧班列和成渝地区双城经
济圈经济、高效、便捷、绿色、
安全的西部陆海新通道重庆主

枢纽和开放优势突出、开放产
业高质量发展的开放型经济前
沿阵地。

全力建强西部陆海新通道重庆主枢纽
——深入贯彻落实区委十五届七次全会精神系列访谈之三

主持人：今年以来，江津区围绕西部陆海新通道重庆主枢纽建设精锐尽出、全力建设、一心攻坚。对标对表区委全会作出的决策部署，支坪镇将如何运用自身优势，抢抓发展机
遇，助力江津以一域之光为全市打造内陆开放综合枢纽添彩?

敖国：区 委 十 五 届 七 次 全
会提出，要聚力打造“一枢纽
三高地”。打造“一枢纽”就是

要高质量建设重庆枢纽港产业
园，这是江津未来最大核心竞
争 力 和 最 大 关 键 变 量 ， 是 区

委 、 区 政 府 确 定 的 “ 一 号 工
程”。支坪镇作为重庆枢纽港产
业 园 先 行 区 的 主 要 承 载 地 之

一 ， 广 大 干 部 群 众 倍 感 振 奋 ，
纷 纷 表 示 要 抢 抓 难 得 发 展 机
遇 ， 推 动 支 坪 发 展 迈 上 新 台

阶。支坪镇党委、政府将深入
贯彻落实全会精神，始终坚持
围绕中心、服务大局，举全镇

之力服务好、保障好重庆枢纽
港产业园开发建设，以实际行
动落实好区委全会精神。

主持人：全会提出，迭代升级现代化新江津建设目标体系工作体系，重点打造“一枢纽三高地”，西部陆海新通道重庆主枢纽是江津承接落实西部陆海新通道国家战略的目标追求，
对江津综保集团来说，这意味着什么？

高 宇 ： 综 保 集 团 作 为 江
津 区 建 强 西 部 陆 海 新 通 道 重
庆 主 枢 纽 的 具 体 建 设 者 以 及

重 庆 枢 纽 港 产 业 园 的 建 设 运
营 主 体 ， 区 委 十 五 届 七 次 全
会 给 我 们 的 下 一 步 工 作 指 明

了 方 向 、 明 确 了 目 标 ， 我 们
倍 受 鼓 舞 的 同 时 也 深 感 责 任
重 大 。 接 下 来 我 们 将 围 绕 建

强 主 枢 纽 这 一 核 心 目 标 ， 重
点 推 进 枢 纽 港 产 业 园 首 开 区
全 面 动 工 建 设 ， 推 动 “ 三 国

三 园 ” 合 作 项 目 走 深 走 实 ，
建 成 一 批 基 础 设 施 建 设 项
目 ， 不 断 提 升 通 道 智 慧

化 、 信 息 化 建 设 水 平 四 项 工
作 ， 为 全 区 开 放 经 济 发 展
贡 献 力 量 。

主持人：围绕建强西部陆海新通道重庆主枢纽，重庆枢纽港产业园发展的着力点在哪里？目前进展如何?

袁理：重庆枢纽港产业园的
建设，很大程度上决定了建强主
枢纽的成色。区委、区政府把建
设重庆枢纽港产业园作为全区“一
号工程”来抓，我们全力推动重

庆枢纽港产业园成为推进西部陆
海新通道建设的“旗舰项目”。

上半年已开展了以下几方面
工作：

落地落实规划布局。已完成枢

纽港产业园空间规划编制和产业规
划编制工作，启动枢纽港产业园先
行区城市设计工作，重点打造先进
装备成套基地、先进材料基地、物
流及现代供应链服务业基地。

项目建设硕果累累。重庆枢
纽港产业园 4 月集中签约项目共
11个，总投资178.2亿元；集中开
工项目共 24 个，总投资 120.65 亿
元。目前所有项目建设进展顺利。

通道建设走深走实。开通中老
班列、中老泰马国际联运班列等10
余条串联“一带一路”和成渝地区
双城经济圈的国际国内通道品牌，
组织开行进口榴莲、出口通机等

“运贸一体化”特色班列，辐射范
围覆盖全球 123 个国家和地区的
514个港口。“创新5”号江海直达
班轮进靠珞璜港，实现了万吨级海
船直入长江上游江津的历史性突破。

主持人：在重庆枢纽港产业园的建设中，支坪片区的规划和项目进展如何？

敖国：支坪镇经过多年的开
发建设，规划区内“二横一纵”
主骨干路网已建成，110KV 变电
站、日处理 5000 吨的污水厂已投

用，还新建了支坪综治中心，扩
建了圣源自来水厂，扩能了支坪
高速下道口，这些都为支坪未来
大发展、承载重庆枢纽港产业园

打下了坚实基础。按照规划，支
坪位于重庆枢纽港产业园的核心
区域，规划面积 12 余平方公里，
将建成“以产促城、以城兴产”

的产城融合示范区，并以“首开
区”为重点，建设高端装备检验
检测基地、成套装备评测基地、
工业互联网中心，实现生产性服

务要素的全方位配置。目前，连
接珞璜的支坪綦河大桥正在加紧
建设，预计年内完工。“首开区”
先进机电装备和物流产业园以及

规划建设的支坪长江大桥、中梁
山隧道“一桥一隧”正在加紧推
进。征地拆迁、基础设施建设、
招商引资等各项工作正有序开展。

主持人：找准着力点，综保集团应该如何抢抓机遇？

高宇：围 绕 落 实 习 近 平 总
书记视察重庆提出的建设“内
陆开放综合枢纽”新定位，综
保集团在区委、区政府的领导

下，以建设海陆并济的综合物
流枢纽为目标，积极推动西部
陆海新通道与中南半岛、新亚
欧、中亚西亚三大经济走廊和

长江经济带的协同发展。一是
加密开行链接东盟的西部陆海
新通道跨境铁路、铁海联运班
列，畅通与中南半岛的经贸往

来，力争全年经通道进出口东
盟 贸 易 额 突 破 12 亿 元 ； 二 是
提质增量开行中欧班列 （渝满
俄）， 力 争 全 年 运 输 货 值 、 货

量 增 长 50% 以 上 ； 三 是 新 拓 展
重庆至中亚、西亚的通道新线
路 2 条 ； 四 是 依 托 长 江 黄 金 水
道 ， 加 密 开 行 水 上 穿 梭 巴 士 、

集装箱班轮等，力争全年开行
突 破 300 航 次 ； 努 力 把 重 庆 枢
纽港产业园建设成为联通国内
外的通道集结中心。

主持人：围绕建强西部陆海新通道重庆主枢纽，接下来，重庆枢纽港产业园还有哪些目标任务？

袁 理 ： 接 下 来 我 们 将 提
速 高 质 量 建 设 重 庆 枢 纽 港 产
业 园 。 不 断 完 善 水 、 电 、
路 、 网 等 基 础 设 施 ， 瞄 准 先
进 装 备 成 套 、 物 流 与 现 代 供

应 链 等 产 业 方 向 ， 全 面 招 引
一 批 发 展 潜 力 大 、 经 济 效 益
好 的 项 目 ， 加 快 推 动 已 签 约
项 目 开 工 和 开 工 项 目 运 营 投
产 ， 努 力 实 现 产 业 园 一 年 一

变 样 、 三 年 大 变 样 。
加 快 完 善 主 枢 纽 通 道 和

服 务 功 能 ， 做 优 做 强 中 欧 、
中 老 、 中 越 、 中 老 泰 、 中 老
泰 马 等 跨 境 班 列 ， 打 造 东 南

亚 班 列 集 结 中 心 ， 力 争 全 年
西 部 陆 海 新 通 道 江 津 班 列 开
行 量 达 1800 列 ， 占 比 居 全 市
第 一 位 。 不 断 完 善 通 江 达 海
的 水 公 铁 多 式 联 运 体 系 ， 持

续 增 强 珞 璜 港 和 小 南 垭 铁 路
物 流 中 心 综 合 服 务 能 力 。

大 力 推 动 “ 三 国 三 园 ”
建 设 ， 组 织 考 察 团 赴 老 挝 、
泰 国 考 察 对 接 ， 支 持 本 地 企

业 与 东 盟 国 家 和 企 业 贸 易 往
来 ， 努 力 将 重 庆 枢 纽 港 产 业
园 打 造 为 面 向 东 盟 、 辐 射

“ 一 带 一 路 ” 的 中 西 部 地 区 国
际 集 散 分 拨 中 心 。

主持人：做好今年工作非常重要，支坪镇怎样推动各项工作落地落实?

敖国：今年，支坪镇将紧紧
围 绕 “ 一 枢 纽 ” 这 一 中 心 任
务，把服务重庆枢纽港产业园
作为头等大事来抓，深入宣传

发 动 群 众 ， 主 动 担 责 尽 责 负
责，将重点从以下三个方面落
实好属地责任：一是做好规划
区 管 理 。 加 大 巡 查 、 监 管 力

度，落实好规划区控建要求；对
委托管理的近 5000 亩已征地进行
规范管理，防止乱搭乱建乱倒乱
占等行为发生；加强市政设施维

护和日常保洁，持续营造干净整
洁的街区环境。二是做好用地保
障。全力以赴做好征地拆迁工
作，为枢纽港产业园首开区、支

坪綦河大桥、区疾控中心、綦河
支坪段综合治理工程等重点项目
提供用地 1782 亩，保障重点项目
用地所需。三是做好矛盾纠纷

化解。针对历年来部分群众反
映的遗留问题，多措并举做好
宣传解释、调解化解工作，持
续营造平安和谐的社会环境。

主持人：对于新的目标新的要求，综保集团该如何把全会精神落地落实？

高宇：综保集团聚焦重庆枢
纽港产业园建设运营、开放经
济、市场化经营三大重点工作

任务，抓队伍，强管理，促改
革。一是抓队伍建设，通过开
展 “ 学 专 业 、 比 技 能 、 讲 奉

献、晒成绩”的系列活动，全
面提升员工政治素养和业务能
力；二是强化目标管理，梳理

年度重点工作 20 项，明确完成
时 限 、 目 标 任 务 、 责 任 人 员 ，
实行挂图作战、严格考核，确

保 全 面 完 成 全 年 各 项 工 作 任
务；三是以制度创新赋能通道
发展，积极探索推动多式联运

“一单制”试点、陆路起运港退
税试点等创新举措，为通道高
质量发展助力。
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